	Idea of monarchy as symbol of duty or sacrifice ‘a lie’, says Labour’s Clive Lewis 

MP and former shadow cabinet member speaks out despite leader’s call for silence before Queen’s funeral

· Amid the mourning, we republicans should look and learn – but we must not be silenced | Opinion 
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Clive Lewis said monarchy was fundamentally a national distraction. Photograph: Jonathan Brady/PA

Peter Walker Political correspondent
The notion of the royal family as symbols of duty or sacrifice to the nation is “a lie” and is at the centre of a deeply unequal UK, a senior Labour MP has argued, breaching Keir Starmer’s order to his party to stay silent before the Queen’s funeral on Monday.
Clive Lewis, the Norwich South MP and former shadow cabinet minister, said the arrest of anti-monarchy protesters and the condemnation of others who dissented showed that the royal succession “is as much about coercion as consent”.
In an article for the Guardian, which is likely to infuriate Starmer’s office, Lewis said his initial response to the idea of people queueing for many hours to file past the Queen’s coffin was “one of bemusement followed by a touch of despair”.
Seeking to extrapolate lessons from the phenomenon for those, like him, who seek a transition to a republic, Lewis argued that media interviews with the mourners often showed a key motivation was the “need to feel part of something more than themselves”.
The “fundamental truth” about the monarchy, he argued, was its role as a national distraction. “It is a spectacle exalted for exemplifying virtues that should be typical in public life and public behaviour. Casting such behaviour as exceptional allows the likes of Boris Johnson, Liz Truss and the economic elites they represent to break and exploit the rules for their own benefit and that of their very narrow class interest – of which the monarchy is an integral part.”
While the late Queen reigned over a period of public services being sold to private companies, and environmental degradation, the royal family enjoyed unique tax advantages, Lewis wrote. King Charles will not have to pay inheritance tax on any of his mother’s assets.

“So while republicans should respect the language of ‘duty’ and ‘sacrifice’ monarchists have so forcefully claimed that the royal family makes on our behalf, we should not pretend that the reality is anything other than a lie,” he argued.

“That is not what monarchy is. It may provide a symbolic way for us to recognise other people’s sacrifice and commitment to society – but the monarchy itself risks nothing and does not suffer, save for having the lives of the royal family become the stuff of celebrity gossip. Through it all, it remains the backbone of a power structure that traces its roots back to feudalism.”
This inequality was reflected in the continued dominance of those who went to private schools in government and industry, Lewis said, adding that constitutional reform, including the role of the monarchy, “is something to be vigorously aired, not shut down or even temporarily suppressed”.

Guidance circulated to Labour MPs earlier this week told them to “suspend all campaigning and party activity” beyond casework and advice surgeries, and make no comment to the media beyond giving tributes to the Queen.

The advice prompted criticism from some Labour MPs and shadow ministers, and has been ignored by some, including in updates to constituents about the government’s support for energy bills, with some still offering comment on political issues.
Labour’s annual conference, taking place in Liverpool, will be held as planned from a week on Saturday, with the Conservative party gathering in Birmingham going ahead a week later. However, the Liberal Democrats’ event, scheduled to begin in Brighton this weekend, has been cancelled. 

	L'idée que la monarchie soit un symbole de devoir ou de sacrifice est un "mensonge", déclare le travailliste Clive Lewis. 
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La notion de la famille royale comme symbole de devoir ou de sacrifice pour la nation est "un mensonge" et est au centre d'un Royaume-Uni profondément inégalitaire, a déclaré un député travailliste de premier plan, violant ainsi l'ordre de Keir Starmer à son parti de rester silencieux avant les funérailles de la Reine lundi.

Clive Lewis, député de Norwich South et ancien ministre du cabinet fantôme, a déclaré que l'arrestation de manifestants anti-monarchie et la condamnation d'autres personnes en désaccord montrent que la succession royale "est autant une question de coercition que de consentement".
Dans un article publié dans le Guardian, qui risque d'exaspérer le bureau de M. Starmer, M. Lewis a déclaré que sa première réaction à l'idée que les gens fassent la queue pendant des heures pour passer devant le cercueil de la Reine était "une réaction de stupéfaction suivie d'une pointe de désespoir".
Cherchant à extrapoler les leçons du phénomène pour ceux qui, comme lui, souhaitent une transition vers une république, M. Lewis a fait valoir que les interviews des personnes en deuil dans les médias ont souvent montré que l'une des principales motivations était le "besoin de se sentir membre de quelque chose de plus grand qu'eux-mêmes".
La "vérité fondamentale" concernant la monarchie, a-t-il affirmé, est son rôle de distraction nationale. "C'est un spectacle exalté parce qu'il illustre des vertus qui devraient être typiques de la vie et du comportement publics. Présenter un tel comportement comme exceptionnel permet à des gens comme Boris Johnson, Liz Truss et les élites économiques qu'ils représentent d'enfreindre et d'exploiter les règles pour leur propre bénéfice et celui de leur classe d'intérêt très étroite - dont la monarchie fait partie intégrante".
Alors que la défunte reine a régné sur une période de vente des services publics à des entreprises privées et de dégradation de l'environnement, la famille royale a bénéficié d'avantages fiscaux uniques, écrit Lewis. Le roi Charles n'aura pas à payer de droits de succession sur aucun des biens de sa mère.
"Ainsi, alors que les républicains devraient respecter le langage du 'devoir' et du 'sacrifice' que les monarchistes ont si vigoureusement affirmé que la famille royale fait en notre nom, nous ne devrions pas prétendre que la réalité est autre chose qu'un mensonge", a-t-il soutenu.
"Ce n'est pas ce qu'est la monarchie. Elle peut être un moyen symbolique de reconnaître les sacrifices et l'engagement d'autres personnes dans la société, mais la monarchie elle-même ne risque rien et ne souffre pas, si ce n'est de voir la vie de la famille royale devenir l'objet des potins des célébrités. Dans tout cela, elle reste l'épine dorsale d'une structure de pouvoir dont les racines remontent au féodalisme."
Cette inégalité se reflète dans la domination continue de ceux qui sont allés dans des écoles privées dans le gouvernement et l'industrie, a déclaré Lewis, ajoutant que la réforme constitutionnelle, y compris le rôle de la monarchie, "est quelque chose qui doit être vigoureusement discuté, pas fermé ou même temporairement supprimé".
Les directives diffusées aux députés travaillistes en début de semaine leur demandaient de "suspendre toute campagne et activité de parti", à l'exception du travail sur les dossiers et des consultations, et de ne faire aucun commentaire aux médias, à l'exception des hommages à la Reine.
Cet avis a suscité des critiques de la part de certains députés travaillistes et de ministres « fantômes », et a été ignoré par certains d'entre eux, notamment dans les mises à jour adressées aux électeurs concernant le soutien du gouvernement aux factures d'énergie, certains continuant à faire des commentaires sur des questions politiques.
La conférence annuelle du parti travailliste, qui se déroule à Liverpool, se tiendra comme prévu à partir d'une semaine samedi, tandis que le rassemblement du parti conservateur à Birmingham aura lieu une semaine plus tard. En revanche, l'événement des libéraux démocrates, qui devait débuter à Brighton ce week-end, a été annulé.
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